

CONDICIONES

Se publica todos los lunes y jueves en la tarde.
Suscripción mensual \$0.75 anual (por adelantado) 7.50
No se devuelven originales
Avisos y comunicados: precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Director, excepto la administrativa que debe ser dirigida al Administrador.

EL CORREO DEL ATLANTICO

Bisemanario Ilustrado, Independiente y de Intereses Generales

FUNDADO EN 1914

DIRECTOR Y EDITOR

José Hernández Sánchez

ADMINISTRADOR

A. Cámara

Oficinas: Avenida 4a.

Apartado 262

AÑO II.

LIMON, Costa Rica, Centro América, Jueves 18 de Febrero de 1915.

NUMERO 16

ALBALINA

Agua - Cepillos - Pasta y Polvos Albalina

Para la higiene de la boca y el cuidado de la dentadura

BOTICA FRANCESA de Hermann & Zeledón. - San José -

EDITORIAL

LA CRISIS

La provincia de Limón está atravesando por un período agudo de crisis por que las autoridades locales debieran velar, tomando las medidas conducentes a fin de evitar, en lo posible, sus desastrosos efectos.

Existe no menos de un número que a nuestro juicio, y al de personas de sano raciocinio, se eleva a tres millares de jornaleros que carecen de trabajo en esta ciudad, pertenecientes en su mayoría a la raza jamaicana. Las difíciles circunstancias porque atraviesa el cultivo del banano, base del bienestar en otros tiempos de esta provincia, han dejado sin trabajo a muchos centenares de jornaleros que antes se ocupaban en los diferentes ramos de esta explotación ora trabajando en las fincas, ya en los trenes, ya en los muelles. Las familias de algunos de estos jornaleros han quedado también sin medios de vida. Pequeños comerciantes e industriales que a la sombra de ellos vivían, han dejado sus negocios. Muchas personas son las que actualmente se ofrecen para trabajar en cualquier parte, como sirvientes, por la comida únicamente. Ninguna provincia del país se encuentra en la crítica situación de Limón.

Es este un problema al que nuestras autoridades debieran dedicar especial estudio y atención. Es un problema que debiera preocupar a los que nos gobiernan.

En la semana pasada no más ha ocurrido un hecho que evidencia hasta qué punto es grave la situación del proletariado en esta localidad: Uno de los vapores al servicio de la United Fruit Company, que zarpó cargado de fruta, hubo de devolverse para regresar a Limón a más de una veintena de jamaicanos que se habían ocultado en el citado vapor, recurriendo a este medio para ausentarse de un país que no les brinda los medios de vida necesarios. Esta veintena de jamaicanos está condenada a volver a un punto en que no comen porque no trabajan, y en que no trabajan porque no hay donde hacerlo, y donde no hay trabajo porque así le ha petado a una compañía tan caprichosa como omnipotente.

Este exceso de población que *no puede comer*, ha de acarrear perjuicios sin cuento a esta población. No creemos que con motivo de esto haya alteraciones de orden público porque la colonia negra de Jamaica es de las más tranquilas y amantes de la paz que se conocen. Pero sí creemos que aumentarán los robos, las raterías, y que la lucha por la vida en esta población, llegará a ser un problema de vital importancia, con serlo de bastante hoy.

La previsión debe ser cualidad distintiva de las autoridades, y en asuntos de esta índole, todo funcionario público debiera tener los ojos de Argos vigilando el día del mañana.

¿Han tomado las autoridades de Limón medidas para conjurar el momento crítico de la crisis que se acerca a pasos agigantados? ¿Han informado de ello al gobierno que a buen seguro se aprestará a tomar medidas? ¿Ha considerado sobre la conveniencia de repatriar a su país a algunos de esos trabajadores sin trabajo?

Preguntas son estas que no las hacemos nosotros, las hace todo el Pueblo de Limón que no se conforma con mirar el día de hoy solamente.

Ojalá estas preguntas lleguen a oídos de quienes tienen el deber de prevenir las consecuencias que este estado anormal puede acarrear.

Estados Unidos declara la guerra al Japón

Se vende un magnífico juego de muebles de dormitorio, de sala, de comedor, útiles de cocina y muchos otros útiles de casa. Además el lote No. 7 de la Manzana 59, con dos casas y un carrerón nuevo, todo a precios de ocasión.

Me hago cargo de la administración de casas y todo lo que se relacione con el ramo de comisiones.

Para pormenores y detalles dirigirse a

FEDERICO RAMIREZ R.

Agente Comisionista

Limón, Costa Rica.

alt.

Las plagas de Egipto en Limón

El Juzgado Civil

CAPITULO II

Antes de entrar de lleno en el segundo capítulo de esta importante y verídica historia, como diría cualquier novelista chapado a la antigua, debemos hacer constar que el móvil que nos guía al emprender esta enérgica campaña de moralización, no es el de obtener mezuquinos provechos personales como cualquier *muchachillo* pregona a los que tienen la paciencia y desgracia de oírlo, ni el de vengar pretendidos agravios que dicho sujeto irresponsable por su poca edad, dice le debemos al funcionario a quien aludimos.

Tan lejos de nuestro ánimo esta idea, que no hemos querido empezar la exposición de agravios por los de nuestra propia cuenta, y hemos preferido comenzar por los que han sufrido TODOS LOS PROFESIONALES que han tenido la desgracia de litigar en el juzgado civil de esta provincia, excepción de UNO SOLO que a buen seguro estará plenamente satisfecho de los procedimientos del juez civil de Limón.

Por esta razón, en documentos demostraremos, que todos, absolutamente todos los profesionales que han intervenido en asuntos de dicha dependencia están disgustados del modo de proceder del funcionario que la rige, excepción del sólo favorecido con las resoluciones del juez en cuestión.

De esta forma no dirán que escribimos porque nos *arde*; porque si a nosotros nos *arde* hay otros que ya deben estar quemados.

Hemos hablado en nuestro anterior capítulo, del marcado favoritismo con que el juez civil acoge todos los escritos de un conocido abogado, y ya hemos dicho, que este abogado no es conocido ni por sus conocimientos jurídicos, ni por sus dotes oratorias, sino por la amistad entrañable que le une con el juez citado. Muchos habrán creído que hemos exagerado al tratar de esta amistad y de sus consecuencias, pero el escrito que más adelante reproducimos presentado al juzgado civil por un conocido abogado de San José, lumbrera del foro costarricense, con quien no nos unen lazos de amistad, ni de política, releva que hemos sido PARCOS en nuestras apreciaciones, pues dicho letrado en el escrito en cuestión, ha dicho lo que nosotros no nos atrevimos a decir por temor a una descabellada ley de imprenta que pesa sobre los periodistas cual una amenaza para evitar la libre y espontánea manifestación del pensamiento.

El escrito en cuestión dice así: «El infrascrito conocido en autos, a usted respetuosamente dice: «Me he impuesto de que no obstante estar la demanda omisa en cuanto a la rendición de la fianza (de costas conforme se le tiene ordenado, usted se *entretiene* en darle curso a sus peregrinas excepciones. Desde un principio me he quejado de que no manifiesta usted en este asunto—en que está interesado un íntimo amigo suyo—aquella serenidad de juicio y espíritu de equidad que tanto es de desearse en los administradores de jus-

ticia, de ello, *tengo hoy triste convencimiento* ante el voluntario olvido que hace usted de la terminante disposición del artículo 198 del código de procedimientos civiles.

Yo se que ahora, como antes el superior le continuará *enmendando* la plana; pero no puedo resignarme al perjuicio que ocasiona usted con su torcido proceder a los que represento. Protesto, pues, contra el hecho de que oiga usted y dé curso a las pretensiones formuladas por quien no ha rendido fianza de costas. De paso y para evitar audiencias, si es que usted se *empeña en ayudar este juego inhumoral de dilatorias*, manifiesto que las excepciones opuestas son de todo en todo impertinentes y como tales deben desestimarse.

Son tan duros, tan enérgicos, tan desnudos los cargos que se hacen en el anterior escrito, que huelgan cuantos comentarios se pudieran hacer. Comentando no se diría más de lo que se pregona en el anterior escrito. Lo hemos mostrado a varios profesionales a quienes hemos pedido la opinión que les merecía, y todos unánimemente nos han dicho que ellos en el caso del juez, hubieran acusado al autor del escrito si los cargos en el denunciado eran falsos o hubieran abandonado el puesto si resultaban ciertos.

Otras personas a quienes hemos consultado, personas que se han distinguido siempre por su pundonorosidad de carácter, nos han dicho que ellos no hubieran sufrido una afrenta de este género sin cobrarla en el terreno de los caballeros.

Por lo visto el juez civil de Limón piensa de muy distinta manera, anteponiendo que si hemos citado la opinión de distinguidos caballeros, ha sido ocasionalmente, pues no tendríamos la *simpleza* de hacerle cargos en este sentido al funcionario aludido.

El asunto en que el célebre abogado josefino presentó este escrito, es uno de los intentados por la Junta de Educación de Limón, o más bien dicho, por *terceros interesados*, que la lanzaban a aventuras contra la propiedad particular de la señora Arnold, según expresiones bastante gráficas del abogado de esta señora en escrito que presentó a la Sala de Casación.

Es este un asunto en que la Opinión Pública, tribunal que no se deja corromper ni se vende al mejor postor, ha dictado ya su fallo inapelable, pues se ha pretendido despojar a una respetable señora que hace cerca de cuarenta años vino a este puerto, cuando Limón era un inmenso suampo, foco de toda clase de enfermedades, y a fuerza de perseverancia y trabajo consiguió reunir una modesta fortuna, que es hoy el incentivo de los que han venido a Limón a *vivir sin trabajar*, que le disputan lo que ganó luchando contra un clima traidor, cuando este debió ser el premio a más de treinta años de laboriosidad y honradez.—PETRONIO

(Continuara)

Contestando un cuestionario

Un contribuyente o mejor dicho, una respetable persona de esta población que oculta su nombre con el dicho pseudónimo, nos dirigió un interesante cuestionario, publicado en nuestro anterior número, y para el que prometimos contestación en el presente, promesa que cumplimos tanto más gustosamente cuanto que además de tratar de asuntos públicos de mucha trascendencia, es muy de nuestro agrado contestar cualquier exitiva que se nos dirija por cualquier persona, mayormente cuando nuestro interpele en este caso es sujeto que goza de muchas simpatías en esta población por sus relevantes dotes de persona honrada y trabajadora.

Entremos, pues, en materia. Desde luego, y esta es la contestación a la primera pregunta, los municipios fuera de la sesión municipal no tienen facultades para ordenar cosa alguna a los empleados municipales, menos para amenazarlos con destitución, pero nunca han faltado sujetos amigos de darse importancia, que han querido que todos los conozcan como municipios y darse el *taco* de hacerlo resaltar. Como si en los benditos tiempos que corren cualquier albañil o procesado no pudiera ser municipio!

En la segunda pregunta diferimos algo, quizá no mucho, de la opinión que parece externar *Un contribuyente*. Creemos que los municipios, toda vez que ocupan un cargo honorífico por el cual no tienen retribución alguna, pueden hacer uso de los pases municipales; lo que no creemos es que puedan abusar de este privilegio, y también es nuestra opinión que el gobernador debía impedir o cuando menos protestar de todo aquello que sea un *uso sin freno*, que es lo que constituye el *abuso*. En dos palabras, creemos que los municipios pueden usar los pases, pero no abusar de ellos.

La pregunta cuarta obtendrá de nosotros la siguiente contestación: usar trolley municipal con trabajadores pagados por la municipalidad, en asuntos de exclusivo servicio personal es sencillamente un FRAUDE, ESTAFA, ROBO o lo que se quiera llamar en términos jurídicos en perjuicio de los fondos comunales. Sin embargo, creemos por las razones que antes expusimos, que los municipios pueden usar los trolleys municipales en sus asuntos personales pero pagando ellos los trollos cuando el servicio municipal no resulte perjudicado, es decir, cuando no sean necesarios para atenciones públicas.

Nuestra respuesta a las preguntas quinta y sexta, y anteponiendo que esto, más que asunto de necesitar conocien-

tos legislativos para discutirlo, necesita sólo una pequeña dosis de delicadeza, de vergüenza o de dignidad, es que por sentido común, por decoro y por propia estimación no debe figurar ni actuar como munícipe quien recibe sueldo de la municipalidad, sea en forma de empleo, de jornal, de contrato, de simulación de contrato o en cualquier otro medio que no se ajuste a las reglas más elementales de decencia. Pero también en esto advertimos, que cuando se trata de estos asuntos, nos ha merecido más asco el que compra que el que se vende.

Respecto a los puestos innecesarios de que habla la pregunta séptima, con harto sentimiento hemos de contestar que la actual legislación le permite a la municipalidad crear los puestos que considere necesarios, aunque en rigor no lo sean.

La octava la contestamos en sentido negativo. La municipalidad no puede conferir facultades de *funcionario* público a extranjero alguno a menos que éste se naturalice. Ya este caso a ocurrido cuando el difunto doctor don Benjamín de Céspedes fue nombrado por primera vez médico de higiene. Aquel recordado doctor tuvo que naturalizarse para poder funcionar como tal. Desde luego el actual doctor de este servicio no puede imponer multas y aunque ya ha amenazado con ellas a algunos vecinos viejos de Limón, de los que vinieron a este punto a trabajar y no a vivir del presupuesto municipal sabemos que uno de estos vecinos colgó la notificación en un gancho situado en el cuarto de la casa que exhalaba malos olores cuando no corría el agua. No es extraño que en este caso, como en otros muchos, el actual gobernador y su círculo se hayan tirado una plancha como vulgarmente se dice: son cosas que les suceden a cada momento.

Creemos haber dejado plenamente contestadas las preguntas que se ha servido hacernos *Un contribuyente* y más que contestadas, pues en algunas de las respuestas nos hemos permitido hacer un ligero comentario o razonamiento.

Al mismo tiempo exitamos a todas las personas de buena voluntad de este puerto, que contribuyan con el contingente de sus conocimientos para tratar de estos asuntos que son de tan vital importancia, asegurándonos que, como hacemos en el presente caso; guardaremos la más absoluta reserva sobre sus nombres, y que no tendremos inconveniente en cargar con las consecuencias personales que esto origine, y en compartir las penales, siempre que se trate de asuntos de interés público.

ABRAHAM R. MENDEZ

JOYERIA, RELOJERIA, VENTA DE GIROS

SOBRE JAMAICA -- DEPOSITO DE LOTERIA

Los números premiados en la lotería vendidos por esta casa se cambian en efectivo sin descuento alguno. Avenida 2a., casa de don Quinto Vaglio, LIMON. alt.

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Hace un placer de la digestión
si se toma
con las comidas

Da vigor a los viejos,
fuerza a los jóvenes
y belleza a las mujeres

d. 2. p.

El sueño de Mr. Grey

FANTASÍA BÉLICO - POLÍTICA - INTERNACIONAL

SU EXCELENCIA DORMIDO

La guerra en Francia

(Continúa)

—Son los zeppelines y los aviones de Alemania los aereos ballenatos y las avispas de Guillermo. Contad: uno, dos... diez... doscientos... dirigibles; veinte, cien, ochocientos aeroplanos. Al comenzar la guerra no llegaba a treinta ni a doscientos, los demás son las crias.

—Pues buena es la pollada que ha sacado Guillermo—dijo un chusco.

—El respetable público sabe perfectamente que en Alemania crece la población sumamente de prisa, que las mujeres alemanas vuelan hasta por los pliegues del vestido... Las zeppelines son lo mismo.

El ministro se hallaba cada vez más desasosegado, dando vueltas y vueltas en su lecho. En esto vió que, en el telón, muy a lo lejos y confusa aparecía la mole de una gran ciudad cuyo neblinoso contorno se veía partido en dos por la cinta de plata de un gran río, que más allá salía al mar.

—¡Londres, Londres!... Los zeppelines la van a destrozarl—gritó el ministro.

—No es Londres, es Burdeos—contestó la condesa.

—¡Pobrecitos franceses!—dijo Mr. Grey. Suspiró disimuladamente con satisfacción, y pensó para sí del mal el menos.

Mas, se engañaba S. E. al suponer a los bordeleses amagados de feroz bombardeo; pues la incontable escuadra aérea no iba cargada de bombas, sino de millones y millones de hojas y folletos impresos, que aunque también muy explosivos, se iban a disparar sobre Francia, sí, pero contra la Inglaterra.

A una señal dada por la aeronave almirante, deshicieron la formación zeppelines y aviones, y dislocándose en incontables direcciones divergentes, desparramándose por el espacio para volar sobre todas las provincias, ciudades y aldeas de Francia, inundándolas con lluvia copiosísima de papeles impresos.

—Vea, señor, Ministro—dijo la condesa cogiendo y entregándole uno.—Lea, lea lo que los alemanes dicen al pueblo francés.

Con gran curiosidad leyó Mr. Grey uno de aquellos novísimos proyectiles. He aquí lo que decía:

«Franceses: no habéis ido a la guerra por ningún disentiimiento nacional con Alemania, sino disimuladamente empujados por Inglaterra a defender a Serbia, que no os importa dos cominos; y a combatir para que Rusia sea omnipotente en el Oriente de Europa, e Inglaterra domine en Occidente. ¿Qué os quedará a vosotros?»

«Por lo pronto, el agradecimiento servio, cosa de poco jugo, y la gratitud rusa por vues-

tro sacrificio de soportar la guerra y la invasión, en beneficio de ellos, después de haberles prestado durante muchos años centenares de millones del ahorro francés, los cuales sabe Dios cuándo volveréis a ver, pues la pobreza de Rusia, agravada con los enormes gastos de la guerra, hará imposible que ni siquiera os produzcan renta en muchos años... En pago del agradecimiento de Inglaterra recibiréis... De eso hablaremos más despacio luego: por lo pronto, ya desde Londres os prohiben hacer con nosotros la paz cuando convenga a Francia!»

Al llegar este punto, no pudo menos de decir Mr. Grey:

—Pero qué mal escriben el francés esos alemanes. ¡Qué estilo tan pedestre... y eche usted faltas de ortografía y sintaxis!—Pero una voz interior, con la que en él hablaba el buen sentido y el espíritu práctico sajón, le contestó:

—Verdad que como documento literario es muy flojillo, pero el tajo que intenta dar al nudo de nuestras alianzas, no parece tan flojo.

Haciendo un gesto prosiguió la lectura.

«La mitad septentrional de Francia está en nuestro poder. No os queda más ejército que oponernos que el de Pau, de 400,000 soldados acochados a la frontera suiza, sobre la que 900,000 alemanes se aprestan a empujarlos. Toda la Francia meridional se abre indefensa ante nuestras tropas. ¿Qué esperarás?»

«Los rusos, rechazados a 350 kilómetros de sus fronteras, no dan señales de moverse hasta que nos convenga; pero la colosal armada británica, ni siquiera ua intentado, a pesar de su cacareado poderío, acercarse a bombardear ni un solo puerto alemán, en lo cual hace bien y es muy prudente, pero con el inconveniente de que ya no vaya creyendo el mundo en el prestigio de esa monstruosa flota que de incontestable alardeaba; no sólo no busca éxito alguno contra nuestras grandes unidades de combate, sino que a los mares no lanza sino sus barcos anticuados, y tiene los más potentes también embotellados en sus puertos, por temor a los ataques de nuestros submarinos. No y contra nosotros, pero ni aun contra Austria han hecho nada de importancia en el Adriático. Y es que cuando a la hora de la paz, sus aliados estén agotados y sin fuerzas a causa de la guerra, hábil Albión quiere tener incólumes los elementos que representan su poder. Mientras vosotros morís y os arruináis, Inglaterra pone el mayor cuidado en no arriesgar su flota. Polonia, Holanda, Turquía, Bulgaria y Rumania pelean a nuestro lado. ¿Qué esperarás?»

«El permiso inglés para ajustar la paz?»

(Continuará)

Crónicas de humor

Nuevo dentista

Me encontraba yo en la esquina del «Caballo Blanco», que ahora es un caballo que ni come ni bebe ni anda, porque está como Mr. Scott, *quebrado*, cuando oí los gritos desahorados de una *madama* pidiendo auxilio, y en sus palabras entrecortadas sólo acertaba a entender que decía: *cuc, cuc, cuc*, que como ustedes saben en cristiano quiere decir *ligero, ligero*.

Traté de inquirir de dónde salían aquellas voces destempladas, anunciadoras de un caso grave, de esos en que la presencia de Mariana López se hace indispensable, y cual sería mi sorpresa al ver entrar en casa del doctor Wilson al señor cura párroco con la sotana arrollada hasta la cintura, a todo correr, con un litro de agua bendita y una *candea* ídem en la mano. Inmediatamente caí en la cuenta de que se trataba nada menos que de darle el pasaporte a algún moribundo, de esos que se afiigen y se aflojan por la miseria de esta ingrata vida, y sospechando que acaso fuera el propio doctor Wil on, que *decepcionado* por alguna *decepción* amorosa hubiera tratado de abandonar este valle de lágrimas y suspiros sin decirme *adiós*, allá me dirigí presuroso; pero tan luego penetré en el salón dental me convencí de la verdad de los hechos: allí estaba Juancho Borbón, todo sudoroso, con una llave inglesa en la derecha y tres colmillos... ¡pero qué colmillos! (como no los tiene el gobernador interino ni el mismo *hombre popular*) en la izquierda. La víctima, una jamaicana entrada en carnes y en años, aun daba señales de vida, pues estaba resollando por la herida.

Yo no sabía que don Juan Bautista, a quien yo creí dado completamente al servicio de cabotaje o al expendio de la carne de tortuga, según vi anunciado, días ha, en «El Limonense» (periódico que murió por vez primera como se muere cualquiera para nunca más volver se hubiera dedicado a la dentistería.

Pero lo divertido del caso es que, cuando después de mil trabajos para volver a la *madama* en sí, que con motivo de la extracción *sin dolor* había perdido el sentido y diez colonos del Banco Comercial que tenía en la mano, lo primero que hizo aquella al volver de su letargo, fué decir: *¡Jesus, qué mano de hombre tan suave!*

Un inalámbrico de cuerda

Nunca hube de imaginarme que Sibaja, el *Dispector* fuera francés; yo sí sabía que él le

mete duro al francés en las mañanas, más cuando es con café con leche, pero de eso a creer que se ha convertido en espía de los alemanes hay una diferencia muy grande.

Pasa Sibaja frente al patio, donde mi lavadero, el chinito Wing Chong Lee acostumbra poner a secar los trapos sucios de mucha gente de Limón, y viendo dos cañas de bambú llenas de cuerdas y con unos calzones de mi señora, que a moda de bandera de paz estaban pidiendo a gritos un relevo, hubo de suponer que aquello era lo que él, en la comandancia, había oído nombrar como un inalámbrico, y puso manos a la obra, es decir al silbato, y pocos minutos después, comenzaron a llegar agentes de la secreta, quiero decir, de la United, y cayeron sobre el pobre chino como *alepatos* en un colchón viejo. Minutos después de que los agentes de la referida secreta se hubieran retirado, cargados de cuerdas y cañas de bambú, algunas de las cuales llevaban calcetines de *hombre varón* y medias de señoras que desde lejos demostraban las formas esculturales de sus robustas dueñas, con dirección a la comandancia de policía, donde presentaron aquel trofeo guerrero, llegó Eligio, cargando un enorme anaífe de tres huecos y que decía era la batería eléctrica promotora de una fuerza de cuarenta caballos, como la que tiene mi madre política cuando me coje debajo y me ataca a la retaguardia y avanzando.

El coronel Solano, que está ahora actuando como jefe de patio en lugar de Lalito, revisó el aparato e incontinenti mandó devolverlo al chino de su procedencia, para evitar que China entre también en contra de los alemanes.

Gracias a Dios y a la táctica militar del señor Solano hemos podido evitar una catástrofe, acaso peor que la del Comercial, porque si China o Alemania nos declararan la guerra ¿qué vamos a hacer? Porque si bien es cierto que en nuestro presupuesto tenemos un ramo, como quien dice una rama de dónde agarrarnos, que es el ramo de Guerra y Marina, esta última ha quedado completamente inutilizada con la partida del «Marina Quesada» de grata recordación.

Porque si el «Marina» no nos hubiera abandonado, yo el de menos, pongo por caso, en este barco artillado de papas como estaba, con mi suegra y mis dos cuñadas, habría sido capaz de bombardear a Londres (porque mi suegra cuando se infla parece un zeppelin) y haber tomado París como se toma cualquier cosa.

DON GIACOMO

SIN HONG y Co.

Tenemos el gusto de anunciar a nuestra numerosa clientela que hemos establecido un negocio de panadería en el local frente a la casa de piedra de don Quinto Vaglio, donde fabricamos un pan exquisito elaborado con las mejores harinas que se consumen en todo el país.

Notas sociales

De paso para San José estubo en ésta el señor Juez 2º de lo contencioso don Octavio Quesada quien venía de Sixaola, donde se encontraba averiguando hechos ocurridos en aquella región.

—Nuevamente se encuentra en este puerto el señor don Carlos Saborio en compañía de su estimable familia. El señor Saborio marchó a Panamá el pasado lunes en viaje de negocios.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al señor don Octavio Bullio que llegó de Guácimo,

—También vino de Matina

don Joaquín Figuls, finquero de aquella localidad.

—El pasado Domingo estubo en ésta el señor Veitch, administrador de la nueva compañía bananera de Matina.

—De San José y en vías de negocios estubo en ésta el señor don Francisco Gutiérrez R.

—El pasado domingo regresó de Panamá continuando para San José el conocido abogado don Luis Anderson.

—Hemos saludado en ésta al señor don Augusto Cadet, importante comerciante de Estrada y Jiménez.

Teatrales

SATANASSO es el título de una sorprendente película que exhibió el Teatro Arrastray el domingo pasado.

SATANASSO pertenece a esas películas policíacas tan en moda hoy día, pero aventaja a muchas de ellas, o mejor dicho a todas las que de este género se han exhibido en Limón, en que además de las obligadas peripecias de comisión de robos y persecución de bandidos, un drama que emociona al público que asiste al desarrollo de los acontecimientos.

Componen estos un argumento homogéneo que, comenzando a desarrollarse los primeros metros de la película, mantiene despierta la expectación del público durante unas cuantas horas que duran las seis partes de que se compone hasta llegar al final de las aventuras del genial ladrón de levita que se oculta bajo toda clase de disfraces, que se hace popular por sus evasiones, y que encarna el prototipo de los protagonistas de esta clase de aventuras.

En SATANASSO hay el ladrón de alta escuela a lo Lupin el aristócrata asesino a lo Rocabole, el genial detective a lo Sherlock Holmes, y sobre todo esto hay un argumento único, continuado, que mantiene

en tensión el ánimo de los espectadores hasta el final del drama.

SATANASSO no tiene la heterogeneidad de otras películas policíacas que se componen de una serie de episodios, todos calcados en el mismo molde, y que no guardan relación alguna entre sí. En SATANASSO a cada nuevo cuadro aparecen nuevas emociones, nuevas sorpresas, nuevas aventuras del célebre bandido, todas diferentes, pero formando todas parte del engranaje del mismo drama, cual los eslabones, unidos entre sí, forman una cadena.

Esta película obra de la casa «Aquitania film» es quizá la que hoy ha alcanzado mayor éxito de las que han salido de los mismos talleres. La «mise en scene» es lujosísima y significa un fuerte desembolso por parte de la casa productora para la confección de una película presentada con tanto lujo y minuciosidad de detalles.

El numeroso público que asistió al espectáculo salió altamente satisfecho después de haber aplaudido muchas veces los pasajes más culminantes de la película.

Nuestras felicitaciones al popular don Pepe.

EL GRAN HOTEL

Calle 4a., frente al Mercado público,--Limón Costa, Rica

El hotel más cómodo de la ciudad para pasajeros. Cuartos amueblados para familias. Cocina española, francesa, italiana y americana.

Se atienden pensionistas.

Servicio Esmerado—Precios Méricos

Limón, Costa Rica. alt. FERMIN PANE

Informativas

Mejor informados

tenemos el gusto de hacer público que el señor Juez del Crimen dictó sentencia condenando al municipio a que nos referiamos en nuestro anterior número a la pena de un año y seis meses de presidio. Se conoce que el señor Juez del Crimen procede sin hacer caso de amistades ni de recomendaciones de círculo.—El reo apeló.

Ya que hablamos

del señor Juez del Crimen, es muy significativo el hecho de que el abogado conocido—no por su competencia profesional—no saque adelante sus asuntos en esta oficina con la misma facilidad que lo hace en otras dependencias. ¿Cómo se conoce que el señor Juez del Crimen es funcionario honrado a carta cabal! Tentaciones nos dan de escribir una serie de crónicas que las titularíamos: LOS DONES DEL ESPIRITU SANTO EN LIMÓN.—EL JUZGADO DEL CRIMEN.

Nada es tan exquisito

como un aperitivo compuesto con vermouth del que importa «El Águila de Oro», y Agua Mineral de la fuente de Santa Ana. Hay también la posibilidad de encontrarse en una de las botellitas el premio de \$ 25 00 que regalan los agentes de esta agua mineral, señores Pradilla y Co.

La respetable Corporación

ha acordado celebrar sus conciliábulos—léase reuniones,—los miércoles en las noches.

El señor

don Juan José León ha fundado una sociedad agrícola que se dedicará a la siembra en gran escala de arroz. En la actualidad dicho Sr. ha sembrado tres hectáreas y pronto sembrará siete más, empleando para estos cultivos individuos de la raza china que, como es sabido, son maestros en este ramo de la agricultura.

Hay muchas personas

que manifiestan que no pagarán las multas que les imponga el nuevo jefe de higiene. Este señor ya ha comenzado cominando a muchas personas con multas de diez colonos.

Correspondencia secreta

es el nombre de una sección que ha abierto un colega de San José. Uno de los que han debutado en esta sección de avisos o cartas es un señor Frank, que dirige una misiva a una señora Betty. ¿Será aquel algún hombre popular?

Hasta el centro

del Parque Vargas llegó el otro día el olor de un frasco de perfumes que se había roto en la barbería de don Angel Zecca. Este hecho demuestra la buena calidad de los perfumes que vende este señor.

Farmacia y Droguería Internacional

Establecida en 1895

ROSARIO DE CESPEDES

Ventas al por mayor y al detal. Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc, etc.

Mande sus recetas a esta farmacia. Hay esmero y prontitud en el despacho.

LIMÓN = COSTA RICA = AMERICA CENTRAL

Kidney Ills demand Nyal's Kydney Pills or Nyal's Stone Root Compound.

Kirkpacktrick Hnos.
Limón, C. R.

Rogelio Mora Fernández

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en su Oficina, calle 1a., contiguo al local que ocupó la cantina THE GEM.

Horas: de 7.30 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Además de los asuntos judiciales, se atiende cualquier otro relacionado con las oficinas de la Gobernación, Registro Público, los diversos Ministerios, etc., etc., prestando la mayor actividad.

Los cigarrillos "LA SUERTE" y "MANDADOR" traen tres valiosos CUPONES en cada paquete

Estos cupones pueden cambiarse por preciosos y útiles PREMIOS en el establecimiento de Alejandro León en Limón y en el de los Sres. W. Steinworth y Hno. en Siquirres, o mandarlos a la Republic Tobacco Co. a SAN JOSE. Estos cupones son válidos hasta el 31 de julio de 1915 d. 3. p.

Suma y van ciento...

Noches pasadas el municipio acordó rescindir un contrato, mediante el cual estaba obligado a contribuir con una subvención para el sostenimiento del teatro Colón prestando que había dejado transcurrir un plazo determinado sin dar representaciones. Esta desgraciada mayoría municipal, adicta a los altos designios del gobernador y su círculo, está llamada, a lo que parece, a sufrir derrotas y descalabros, pues el dueño del citado teatro presentó un razonado

escrito en que comprueba que no ha faltado a su contrato, y que la municipalidad no puede por lo tanto suprimir una subvención de que disfruta muy legalmente.

¿Hasta cuando estarán dando palos de ciego estos municipios y su gobernador? ¿No podría el ministro de gobernación mandar a su representante un consejero aúlico, aunque fuera en forma de intérprete no jamaicano, que le evitara estas derrotas?

¿Quién tenía razón?

La municipalidad acordó el sábado pasado continuar por administración la terminación del kiosko del parque Vargas. Ya era hora.

El caso es que otra municipalidad antes lo había acordado, pero quizá porque en esta municipalidad figuraban nuestro director y el señor Escalante, el gobernador vetó el acuerdo y las obras del kiosko quedaron suspensas con grave perjuicio de lo hecho que se ha dañado.

Ahora el gobernador tendrá que volver a vetar el acuerdo si es que este funcionario tiene

fijeza de criterio. De lo contrario demostrará que antes lo hizo por pasión política o personal contra los municipios que habían tomado el acuerdo y con perjuicio de los intereses de Limón.

Pero ojalá no lo vete para bien de los limonenses.

La municipalidad en este caso ha merecido un aplauso, y no se lo negamos, del mismo modo que en otras ocasiones tan poco le escatimamos unos azotes.

Al de César lo que no es del gobernador.

Criterios sobre la guerra

El espectáculo que ofrece actualmente Europa es desolador. Si Alemania pierde, es inevitable para el porvenir el imperialismo inglés más o menos enmascarado, desde el Cabo Norte al Matapán, y desde Lisboa a los Montes Urales. Las naciones que se han aliado a Inglaterra, recibirán muy pronto, si triunfan del coloso alemán, el pago debido a su ignorancia, a su debilidad, a su impotencia. Cuando todos los pueblos continentales debieran haber agrupado sus escuadras para sepultar en el Canal de la Mancha las del gran coloso del septentrion y proclamar después los Estados Unidos de Europa, agrupan escuadras y ejércitos contra el único pueblo digno de tal nombre que en Europa queda. Hasta han celebrado ruidosamente (oh mezquindad sin nombre!) la intervención del Japon en el conflicto.

Al pensar que si eslavos, germanos y latinos estuviésemos concertados frente a los anglosajones, seríamos más de doscientos millones de hombres, habitantes de las zonas templadas y marítimas más importantes del globo, con los cuales fuera necesario contar como con nadie en el concierto de la humanidad entera, ¿quién podrá dudar que es un fracaso, una verdadera ruina, la que significa la descomposición de los pueblos de aquellas tres razas? Cuando la guerra ruso-japonesa la situación de la Europa continental era grave; cuando la guerra de los Balcanes, fué crítica; mañana, si Alemania pierde, será desesperada. Y los pueblos, como los individuos, una vez que muere para ellos el último rayo de luz de la esperanza, o se degradan, o se suicidan.

Los 549 barcos de guerra con que Inglaterra ha impuesto silencio a la civilización y tiene dominado al planeta, nada significan para estos demócratas de guardarrropía, que ahora aplauden a Francia y la autocracia de Rusia. Sean cuales fueren los motivos de orden económico y moral que prepararon la actual guerra, es indudable que su estallamiento ruidoso ha venido acompañado de la maldición de todos los demócratas, con pocas excepciones, y que el nombre del Kaiser lo será también de odio y maldición, por más apologías, vindicaciones y justificaciones con que se quiera ilustrar a la opinión general que ha condenado a la infamia su portentosa figura. ¿Cómo no execrar, en efecto, al hombre sin parangón que en ocasión solemne, enfrentándose con Europa, exclamó con altivez sublime: *los alemanes sólo temen a Dios!* Si a Alemania se le odia, no sólo por que se la teme, sino que también por que se la envidia. Se la odia en su valor, en su poder, en su seriedad. Y la odian los demócratas, quiero decir, los falsos y mal llamados demócratas, aquellos en quienes pensaba, sin duda, un gracioso algo cáustico,

cuando definió la democracia, diciendo: *la democracia es la vida.*

Mirada a la luz de los sentimientos cristianos y de los ideales éticos, Inglaterra es la nación que tiene el pasado histórico más deprobable de Europa. Ha destruido el porvenir colonial de Francia, de Alemania, de Rusia; ha hecho imposible en el continente el hermoso sueño de Napoleón; ha armado siempre a España contra Francia, a Norte América contra Alemania, al Japon contra Rusia; y siempre los que la pueblan aparecen como los amigos, los tutores, los educadores de la Europa del continente. Es imposible cómo un país así compuesto, ha podido representar en el mundo civilizado el papel de un pueblo grande, noble, valiente, desinteresado: de una nación liberal, democrática, immaculada, purísima, *sine labe concepta*. Todas las guerras e intervenciones de Inglaterra en Europa, todas sus agresiones e ingerencias, cuya iniquidad ha quedado comprobada hasta la saciedad, han venido extraordinariamente secundadas y aplaudidas por las naciones, que habrían tenido que ser las más interesadas en contener el dominio de Inglaterra. Europa ha permitido que surgiera un imperialismo inglés, del cual brotará un «peligro británico» mucho más inminente y amenazador que el supuesto «peligro germanico».

¿De quién es la culpa? ¿De quién ha sido la culpa? ¿De quién se preparó en el continente contra el imperialismo inglés, o de quienes han dejado hacer y han dejado pasar, cruzándose de brazos ante el imperialismo británico? ¿Del altivo godo que no ha tolerado la supremacía económica y moral de la Gran Bretaña, o de ese inmenso proletariado de pueblos que, sin conciencia de sus derechos ni de su dignidad, han bajado la cabeza ante la «pérdida Albión»? ¿Dónde y cuándo, fuera de Alemania, se ha creído en las ventajitas de acabar con el aplastante e insultante poderío de Inglaterra? ¿Dónde y cuándo no se ha visto en la lucha contra ella un pugilato desigual e imposible?

Yo bien conozco que toda guerra es contraria a la justicia como lo son siempre las confiscaciones arbitrarias, hechas en nombre de la fuerza. Perfectamente comprendo que los pueblos exterminadores no son jamás menos desgraciados que los pueblos exterminados. Para mí como para Dupanloup, la experiencia demuestra que el *Victoribus* de la Providencia resalta hoy con más frecuencia en la historia que el *Vo Victis* de los bárbaros. Pero todo el peso de esta acusación recae y recaerá sobre Inglaterra, que no sobre Alemania. Inglaterra ha estado siempre a la ofensiva. Alemania se ha limitado a permanecer a la defensiva... hasta que su paciencia se ha agotado.

Edmundo González Blanco
(Continuará)

DERROCHANDO LOS FONDOS MUNICIPALES

La corporación municipal; en la sesión celebrada el pasado sábado, acordó nombrar un apoderado municipal con los honorarios de ley. Este apoderado gestionará todos los asuntos que hoy tiene pendientes el municipio sin excepción alguna.

No sabemos si los municipios limonenses piensan con la cabeza o con los pies cuando toman ciertos acuerdos, pero a juzgar por el poco cuidado que ponen al resolver asuntos de vital importancia, es de suponer que necesitan zapatos para cubrirse los sesos.

Este nombramiento no significa otra cosa. O mejor dicho, pudiera significar algo peor. Si no han tomado en cuenta la trascendencia del acuerdo adoptado no han racionado con la cabeza, si tomando en cuenta la trascendencia de esto, lo han resuelto, entonces no han obrado bien.

En la actualidad tiene la municipalidad dos o tres negocios de importancia suma, en los que los honorarios de ley ascienden a una cantidad respetable. Existe el asunto de la compañía bananera de Matina, que se estima en cerca de medio millón de colones, asunto que perderá la municipalidad, porque ya la anterior administración ayudó a la United Fruit Company a salir del paso. Sin embargo, con arreglo al nuevo acuerdo, se pierda o se gane en este asunto, el nuevo apoderado tendrá derecho a cobrar la respetable cifra de veinte y cinco mil colones.

Hay el asunto de los fondos municipales, que por un capricho injustificable del gobernador se habían quedado en el Banco Comercial, y en este asunto—para el cual no es necesaria la intervención del apoderado—también este señor ganará unos cuantos miles de colones, cuando en justicia es el gobernador quien debiera pagar este gasto, ya que por su terquedad no se retiraron estos fondos a tiempo como propuso el regidor señor Escalante.

Vienen después otros asuntos secundarios, sin mayor importancia, pero que todos juntos sumarán una respetable suma, en los que los derechos u honorarios de ley ascenderán también a cantidades importantes.

Estos asuntos debieron haber sido despachados por el Agente Fiscal de la provincia, que por ministerio de la ley está obligado a hacer este trabajo gratuitamente.

Si con estos antecedentes examinamos con detención la conducta del municipio, hemos de manifestar que nos parece vituperable más que censurable. El asunto de la Compañía Bananera de Matina es asunto perdido; esto lo saben todos en Limón, pero no perdido porque le falte la razón al municipio, sino porque la anterior administración cuidó de darle facilidades a la United Fruit Co, a fin de que ganara.

Estando este negocio en esta forma, creemos que la municipalidad debía ordenar al nuevo y flamante apoderado que no se ocupara de él, porque después de perderlo tendría que pagar muchos miles de colones por honorarios y costas.

Para el asunto de los fondos municipales que estaban depositados en el Banco Comercial no es necesaria la gestión del apoderado. Con las que hiciera el Agente o Promotor fiscal sería suficiente.

Para los demás asuntos que están pendientes no hace falta más gestión que la del Agente Fiscal, a quien no se le pagarían honorarios.

¿Por qué, pues, nombra la municipalidad un apoderado y le encomienda todos estos asuntos? Para regalarle unos honorarios sin necesidad de este gasto? Por qué no le ha señalado un sueldo?

Es de sentir que el pueblo limonense cuyos fondos se están derrochando en esta forma tan escandalosa no se levante airado para protestar contra la gestión de los que en mal hora fueron elegidos para ocasionar un desastre económico.

Porque es indudable que al paso que marchan las cosas, no tardará mucho en dar un estallido la municipalidad.

Entretanto la deuda municipal crece más cada día, los impuestos aumentan, queriéndose con esto compensar la disminución de entradas, y el pueblo laborioso y contribuyente paga y se fastidia.

EL ANCLA
Ferretería de Jacob Delvalle
La más antigua y económica
Un premio de ₡ 25

para el consumidor de la legítima Agua de Santa Ana, envasada únicamente en botellas con etiquetas verdes y marca ORTEGA y Cia.
(Desconfiad de las Aguas artificiales y falsificadas.)

Cada mes habrá un premio de ₡ 25 colones, que se ganará la persona que entregue en las Oficinas de los suscritos, la tapita con marca registrada, que contenga entre el corcho y ella, la contramarca del premio. Exijase que la botella sea abierta en presencia del consumidor y examínese la tapita en búsca del premio.

Esta es la manera como se trata de evitar que el público por Agua de Santa Ana, agua artificial envasada en botellas con etiquetas de Apollinaris extranjero, la cual no puede proceder de la Fuente de Santa Ana de la que ORTEGA y Cia. son los únicos concesionarios.

PRADILLA & Cia.
Agentes.

JULIO SAENZ G.
ABOGADO Y NOTARIO
OFICINA: Al lado sur del Juzgado Civil

Para negocios y también para habitación

Se alquilan varios departamentos frente al Mercado Público de esta ciudad, casa propiedad de Rodríguez y Bertheau, manzana 30, lote 8.—Cómodos y baratos.
Para informarse: la casa de Ramón González C., a cargo de don JOSE ACUÑA G.

T. CARNER HERMANO

— Gran taller de Mecánica, Fundición, Hojalatería y Cañería —

Ruedas de carretas y coches. Especialidad en verjas, portones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engranajes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetileno.

Vendemos un tanque de roble de 3.000 galones, un vagón liviano para carga y varias bombas para agua.

Compra y venta de estufas de segunda mano

Especialidad en maderas de pino de superior calidad: hierro galvanizado para techo, tubos para cañería, vigas y viguetas de hierro, doble T y de ángulo, desde 1 hasta 8 pulgadas de ancho.

FELIX DE LA PEÑA
Gran Depósito de Materiales de Construcción
Calle 4a., 150 varas de las Oficinas de la Northern alt. 3. p.

Barras de hierro redondas y medio redondas, desde 1/2 hasta 1 1/4 de pulgadas de grueso; zinc liso para canales y tubos de desagüe, tubos y láminas de latón de varios gruesos, ladrillos y cemento.

'LA SUERTE' and 'MANDADOR' cigarettes

have three valuable COUPONS in every package

This can be exchanged for beautiful and useful PREMIUMS at the stores of Alejandro León in Limón or Messrs W. Steinworth y Hno. in Siquirres, or sent by mail to the

REPUBLIC TABACCO Co.

IN SAN JOSÉ. THIS COUPONS ARE GOOD TILL JULY, 31st. 1915 d. 4. p.

W. R. GRACE y Co.
IMPORTADORES - EXPORTADORES
San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers & Co. Ltd.
IMPORTADORES - EXPORTADORES
LONDON

Agente F. WISS
San José, Costa Rica

GOMEZ y RAMIREZ

Carniceros - Butchers

Venta de animales de la finca «El Guayabo» de don Juan Gómez A. Se destazan sólo animales de esta finca. d.4.p.

Se compran semovientes y se venden
Alcides Ramírez R. Administrador Gerente. Apdo. 106

Espacio reservado
para la
Panadería Costarricense
de Belisario Ramírez J.

Aserradero y tranvía

A quien desee comprar o arrendar un magnífico aserradero con todas las comodidades del caso, maderas abundantes y tranvía de más de dos kilómetros, situado en LINEA VIEJA, que se dirija al suscrito.

J. GÓMEZ A.

Hacienda «El Guayabo»

Edgar Knöhr y Cía.
San José - - Limón

Ventas al por mayor y al
detal

EL NUEVO MUNDO

Almacén de abarrotes al por mayor y al detal. Surtido completo de finos licores, provisiones, conservas alimenticias de Francia é Italia. Cemento «Alsen», la mejor marca conocida.

Fábrica de café molido. Nuestra fábrica de café molido trabaja día y noche para dejar satisfecho el gusto de los parroquianos y de nuestra clientela.

Los precios de nuestro café molido desde esta fecha son como siguen:

De primera clase al por mayor: ₡ 38.00. Al detal: ₡ 0,40 libra. Segunda clase, por mayor: ₡ 27.00. Al detal ₡ 0,30 libra.—Por cada vapor recibimos gran cantidad de mercaderías de Europa y Estados Unidos de Norte América.

Champañas, Cervezas americanas, Anises, Wiskeys Antidiluvian

JUAN JOSÉ LEON

Limón, Costa Rica.—Avenida Central. d.4.p.

Gran fábrica de café molido

Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario

ANTONIO ESCALANTE

Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p.

Koberg & Echandi



Electricidad en todos sus ramos
Maquinaria en general

Toda clase de accesorios para máquinas
HERRAMIENTAS FINAS
FERRETERIA

Todo de clase superior.—San José. d. 4.p.

Lucas D. Alvarado Echandi
Procurador Judicial

Despacha en su oficina. Avenida 4a. de esta ciudad, casa de su propiedad.

Horas de Oficina: de 7 a. m. a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.
LIMON COSTA, RICA d.4.p.

Juan Knöhr Hijos
Géneros y Abarrotes
Ventas al por mayor
SAN JOSE Y LIMON

José Hernández Sánchez

Procurador Judicial

Despacha en su Oficina, avenida 4a, de esta ciudad, casa de don Ramón González.

Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p.m.
— LIMON, COSTA RICA — d.4.p.

AGENCIAS

DE

d.4p.

“EL CORREO DEL ATLANTICO”

San José.....	don Felipe Carmona
Cartago.....	» Jesús Valverde
Heredia.....	» Federico Cartín
Alajuela.....	Sres... Calvo Fernández y Co.
Puntarenas.....	don J. B. Romero Casal
San Ramón.....	« Ismael Aglietti
Turrialba.....	don Alfredo Vega
Siquirres.....	» Carlos Strasburger
Guápiles.....	» Rogelio Rojas
Matina y Estrada.....	» Martin Martínez
Linea Vieja.....	» Benigno Amador
Ramal de Zent.....	» Francisco Hidalgo
Ramal de Río Banano.....	» Emilio Monge

EL TORO

ALEJANDRO LEON

Importación directa de artículos de abarrotes, cristalería, vinos y licores de las mejores marcas de Europa y Estados Unidos.

Surtido completo de artículos de lujo como perfumes, jabones finos, etc. etc.

Avenida Central, frente a los señores Maduro y Sons.
LIMON COSTA RICA, CENTRO AMERICA

Marcelino Franco

se hace cargo de toda clase de trabajos de Herrería, Fontanería y Hojalatería.

Cuenta con operarios competentes
Avenida 2ª. 50 varas al Este del Establecimiento «EL NUEVO MUNDO».

AVELINO de la PEÑA y Cía.

Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo surtido de artículos para caballeros entre los que se encuentran calzados que no admiten competencia por la baratura de sus precios y la esmerada mano de obra; sombreros de paja fieltro y Panamá que vendemos a los precios más baratos en plaza. Existencia surtida de pieles finas y cueros como también de los demás artículos de zapatería. Magnífico surtido de camas de hierro. Depósito de lotería.

LA CONVENIENCIA.—Avenida Central C. R. d.4.p.

Park Hotel

LIMON, COSTA RICA

Excelente servicio de comedor. — Amplias y ventiladas habitaciones

Frente al pintoresco Parque Vargas, desde donde pueden escucharse los conciertos de la Banda Municipal.

Modicidad en los precios

ED. DORSTEWITZ, propietario

FOTOGRAFIA
ARTISTICA

DE

H. WIMMER

Tengo el gusto de informar al público que he introducido importantes mejoras en mi taller donde estoy a la órden de mis favorecedores para atenderles con el esmero y cuidado que siempre he empleado.

Estoy en disposición de hacerme cargo de cualquier trabajo como ampliaciones de cualquier tamaño, ejecución de molduras para retratos y cuadros, vistas fotográficas en cualquier punto dentro o fuera de la población, ejecución de grupos y fotografías de gran tamaño, y todo lo que se relacione con los diversos ramos del arte fotográfico.

Acudan a examinar los retratos SEPIA, únicos en Limón y las fotografías IMPERIALES.

Precios módicos al alcance de todos.

Talleres: En la Avenida Central
Frente al Club Atlántida. d.4.p.



De venta en todas las farmacias y droguerías del país

A ZUCAR

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente a la casa presidencial. Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.
GILLERMO NIEHAUS
d. 4. p.

Ricardo Mora Fernández

CORREDOR JURADO

tiene terrenos muy bien situados que alquila y vende a precios bajos y a plazos.

W. STEINVORTH y Hermano

Limón y Siquirres

Almacén de géneros y abarrotes

SUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones, Livingston, Estrada Pocora, Las Mercedes, San Alberto, Monte Cristo y Turrialba. alt.

Imprenta y Librería Trejos Hermanos, — San José.